

Impenrio

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA
DE LAS J.O.N.S. ZAMORA

¡ARRIBA ESPAÑA!

Año II Núm. 84 2.ª edición ♦ Dos ediciones diarias ♦ ZAMORA 8 de febrero de 1937

“El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Comunicado

Boletín Oficial del Generalísimo.—Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 6

Quinta, sexta y octava divisiones y divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

División de Madrid.—Se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de la línea, ocupándose La Marañoso, Gózquez y Cienpizuelos.

EJERCITO DEL SUR

Continúa el victorioso avance por la provincia de Málaga, llegándose en el sector de Alhama a doce kilómetros de Vélez Málaga.

En el sector de Loja, se ocupó Colmenar, avanzando hacia el Sur siete kilómetros más allá de este pueblo.

Las columnas de Antequera ocuparon brillantemente Almogía.

En el sector de Marbella, después de un victorioso combate, llegaron nuestras tropas hasta una posición que domina Fuenigirola, derrotando al enemigo, que huyó a la desbandada, abandonando un centenar de fusiles, doce ametralladoras, varios carros blindados con cañón, teléfonos y gran cantidad de material.

El brioso y decidido avance se vió dificultado por la voladura que hizo el enemigo de muchos de los puentes.

Salamanca, a 6 de febrero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

El facilitado por el Cuartel general del generalísimo, correspondiente al día 7 de febrero de 1937, dice así:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, sexta y octava divisiones de Avila y Soria.—Sin novedades con ligeros tiroteos.

División de Madrid.—Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, adelantando las líneas en el frente del Jarama.

EJERCITO DEL NORTE

Continuaron las operaciones sobre Málaga, avanzando las columnas en forma arrolladora, venciendo la resistencia opuesta por el enemigo en los puertos de la Sierra. La columna de Loja, después de un importante combate en el Puerto del León, llegó a las primeras casas de Málaga.

La de Almogía, después de reconstruído el puente sobre el río Campanillas, llegó, también, a los puertos de dicha ciudad por aquél lado. La de Marbella, después de ocupar Fuenigirola y Torremolinos, se encuentra también en las afueras de la población.

Otras columnas desde Burgo, Peñarubia y Villanueva de Abdalajís, continuaron la persecución del enemigo hacia el Sur.

Se ha recogido mucho material y armamento, todavía sin clasificar, causándosele al enemigo muchos muertos y numerosísimos prisioneros. El enemigo huyó a la desbandada por carreteras y caminos, perseguido de cerca por nuestras tropas.

Siguiendo la política destructora de los rojos, en el avance aparecen volados los puentes y obras de fábrica de las vías de comunicación. Estas destrucciones, como se ve, solo retardan un poco el momento de la victoria.

Salamanca, a 7 de febrero de 1937.—De orden de S. E., el General jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

-FLECHAZOS- A futuros camaradas

Continúan las idas y venidas de los “viajantes” de productos soviéticos, Casa Central en Moscú, con sucursales en Barcelona, Madrid y Valencia.

Victoria Kent—una victoria bastante deslucida—es la encargada de viajar la línea Barcelona-Leningrado.

Chica de mucho “salero”, con Rossemberg y Antonoff anda por el extranjero con “rusos” de “caballero” y “cosas” para “albornoz”.

Y por las tierras de Europa, con ese muestrario vario que ya conoce su tropa, marcha la Kent, “viento en popa”, exhibiendo su muestrario.

Pero aun cuando es vivaracha, suave como la seda y chanaleando un “hacha”, perderá hasta la moneda: lo único que le queda por perder a esa muchacha...

—o—

Todos sabéis que, cuando llueve, las ranas arman un escándalo solo comparable a aquellos que en la charca parlamentaria desencadenaban las ranas políticas. Pues algo parecido sucede con los rojos: ante la lluvia torrencial de estos días, su prensa y sus radios levantan un regocijado alboroto ¡que pa qué!

Si ahora croan de ese modo las ranas y renacuajos que hallan fácil acomodo chapoteando en el lodo de los instintos más bajos, cuando llegue el “chaparrón”—y no tardará en llegar— a esa encharcada legión habrá que oír la croar, y no de satisfacción...

Y a las ranas bullangueras no les valdrán las “trincheras”, ni los “abrigos” al uso, ni las alas en los pies, ni el “impermeable francés” ni el fuerte “capote ruso”...

EMILIO MATO

ANUNCIOS.—Esquelas.—Noticias.—Reclamos.—Remitidos.—Todo según texto, plana y sitio; a precios muy convenientes.

«Os esperamos como hermanos. M. Hedilla».

La, hoy, más autorizada voz de la Falange acaba de dirigirse a los obreros y campesinos de España roja. A los que aún sufren de la sumisión al extranjero y que aún—sólo aún—nos odian. Quien apoyado por la fuerza elocuente de la realidad victoriosa hubiera podido dirigirse amenazador, ha elegido sus palabras más cordiales para comunicarse con los obreros y campesinos, demostrándose que la verdad estaba aquí envuelta en nuestra bicolor rojo y negra y que al lado de la verdad había un gran espíritu de comprensión para aquellos que si fueron engañados lo fueron, en gran parte, por la indiferencia de muchos que pudieron haberlo evitado.

La proclama escrita con cariño de obrero que se dirige a obreros, sin retórica, como allí mismo se dice, tiene un valor entrañable. Se ve en ella toda la pena que causa, a quien consiguió emanciparse de las doctrinas venenosas del comunismo, la vista de compañeros de artesanía, de juventud, de patria, arrastrados—primero con la mentira, hoy con el látigo—al crimen y a la muerte.

El tono se hace más jugoso aún, cuando habla del mal que aún no se ha producido, pero que inevitablemente habrá de producirse. «La pobreza en que van a dejarnos...» «los muertos que aún habrá...» Y es que la Falange—poco sospechosa de blanda—siente como carne propia la carne de esos obreros arrastrados a la lucha, amarrados en ella y que además en terrible encrucijada se creen ver entre la muerte de la trinchera o la muerte de nuestra victoria. Y esto es lo que Manuel Hedilla quiere evitar. Ese miedo, explotado por los jefes rojos, a nuestra llegada, a nuestra victoria. Esa victoria que para que lo sea completa, ha de tener como base la justicia que pregonaba José Antonio para los dirigentes; no para los dirigidos: «al fin el ímpetu de estos, enderezado una vez por las caminos de error, puede cambiar de signo y deparar jornadas de gloria a la revolución nacional de España».

Así debe ser la justicia que rubrique la victoria nuestra. Así la concebía José Antonio. Así la anuncia Manuel Hedilla cuando pide al obrero que venga a nosotros rompiendo con esa encrucijada falsa que le crea el odio y el miedo,

«Os esperamos como hermanos». Ya lo sabéis, trabajadores que sólo tuvisteis el fusil por miedo o por engaño. No temáis. Que teman los que envenenaron vuestras almas españolas tifiéndolas de odio; los que os apartaron de los caminos hispanos para llevaros al laberinto mongólico; los que jugaron a la revolución para ganarlos todo arriesgando sólo vuestras vidas. Esos que teman. Para ellos será el crujir de dientes, porque con la vida pagarán escasamente el delito de haber desmembrado España, deshecho sus casas, arruinado sus hijos.

Ya lo sabéis, trabajadores de la España roja. Consultadlo con vuestra conciencia y pensad que os ha hablado un obrero. Con callos en las manos y años de trabajo a la espalda. Un obrero auténtico, que hoy repite el pacto difícil de José Antonio. Se os pide vuestra labor, vuestra alma, vuestra vida. En cambio se os ofrece España.

Trabajadores rojos: pensad que muchos de nuestros mejores caminaron también por los caminos de error, y ya hoy han deparado jornadas de gloria a nuestra revolución nacional. Pensad sobre todo que por primera vez, al llamaros, no se os ofrece nada y se os pide todo. Pensadlo. Mientras tanto, ya lo sabéis, trabajadores, aquí en Falange se os aguarda.

MIGUEL GRAN

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda (Agencia de Colaboración).

AMORES Y ODIOS

“Amamos los unos a los otros”

Con fervor al heroico general Millán Astray, que tan reciamente habla y tan hondamente siente.

Falange Española, sin alardes ni desmayos, lleva tremolando en su bandera, vibrando en sus doctrinas, culminando en sus actos, las máximas evangélicas del Crucificado, los eternos preceptos del Divino Maestro.

Amor, amor, mucho amor, y con él perdón, generosidad.

Con los brazos abiertos—que de Jesús aprendimos—llamamos a todos, a todos les brindamos un puesto en el seno de nuestra Hermandad. Queremos a todos y—como Jesús—preferimos a los niños, a los humildes y a los descañados. Abrimos los brazos para recibir y por enseñanza suya y a murmuramos... «perdonálos, que no saben lo que hacen».

No sabían lo que hacían porque algunos de aquellos que se daban golpes de pecho, tenían un catolicismo a flor de corteza. ¿Cuándo enseñaron al que no sabe? ¿Cuándo dieron de comer al hambriento? ¿Cuándo vistieron al desnudo? Su catolicismo, su religiosidad, era una pantalla, detrás de ella estaban: el egoísmo frío y calculador, su personalismo, sus odios, sus ambiciones y sus pasioncillas.

¿Qué cuenta tienen que dar a Dios los que dándose golpes de pecho farisáicamente sembraron odios y miserias!

Que alto poniais en vuestra bandera el lema «FAMILIA». ¿No veiais, miopes, que no puede haber familia con jornales de hambre y de miseria? ¿No veiais que el trabajador al salir del tajo no podía ir a su hogar porque estaba frío, los chiquillos rotos y desarrapados, el puchero vacío y la mujer cariñosa? ¿Que donde no hay harina todo se vuelve mohinal!

¿No veais que el obrero tendría que marchar a la taberna en lugar de ir al hogar y que en la taberna entre el vaho del alcohol germinan en los cerebros y fructifican ideas exóticas y turbulentas?

Erais los enemigos de la familia, como lo erais de vuestro otro lema: la «RELIGION» porque estabais materializados, porque no la practicabais, porque la degradabais ante los ojos de los que no la conocían.

Y de vuestro tercer lema: PATRIA, hablo. Mirad como la dejasteis, ved los jirones sangrientos que hoy remendamos con nuestro sacrificio (ni siquiera con el vuestro); ved las heridas sangrientas de esta Patria que solo curará Dios con el tiempo y nosotros con nuestro Amor.

De eso no teniais en vuestro botiquín. No conociais el bálsamo del amor. Sembrasteis el odio paseando vuestra opulencia frente a la miseria de los que sufrían, aparentando desconocer las necesidades ajenas cuando no despreciándolas, robando, sí, robando el sudor del humilde que era su capital y su tesoro. Vuestra senda no podía menos de terminar en el precipicio.

Pero el amor de la Falange es tan grande, tan compenetrados estamos con el divino «Amamos los unos a los otros» (que tantas veces oiriais como quien oye llover dormitando en los bancos del Templo) que hasta para vosotros tenemos amor.

El día en que arrepentidos vengais a nosotros, tendremos una fiesta, vestiremos nuestras galas celebrando el retorno del Hermano perdido, como hizo el padre de familia que nos refiere el evangelio.

Y os lo decimos a vosotros, a todos vosotros, especialmente a los «políticos», «politiquillos» y «politicastos» desastroso tríptico de los viejos y ya estrechos moldes para desgobernar a nuestra amada Patria.

De los primeros, muchos se hallarán lejos. Sois lo suficientemente perspicaces para aguantar en silencio y lejos el actual chaparrón; pero no soñéis con poder minar nuestros cimientos. Tras del Estado español hay una Falange brava y decidida y vigilante, hay una sindicación, hay un pueblo con voluntad de granito en donde se estrellará la mentira, el soborno y la promesa, ya débiles armas para socavar.

El día en que demos a nuestros obreros la ejecutoria de personas—que vosotros les negastéis—les de-

mos esas casas tan bonitas que en carteles de propaganda les poniais ante los ojos y que no pasaron de sueño, embuste y falsa perspectiva, el día en que sientan de lleno el calor del hogar, de un hogar modesto pero acogedor, amarán a la FAMILIA, llorarán no saber las letras para enseñarlas a sus pequeñuelos sentados en sus rodillas, amarán a la PATRIA y conocerán Dios. Entonces venid, venid a minar los cimientos de la nueva España, venid en ese día no lejano o venid—si os parece pronto—el día en que nuestros Flechas hayan pasado de nuestra esperanza a nuestra realidad.

No, no vendréis, y si lo hacéis tendrá que ser de rodillas y con el sayal de penitente, pero vestidos con él, no disfrazados.

A los otros a los «politiquillos» lo mismo os decimos, dejad de mariposar la postura de la caída. El cacicato murió en España, se ahogó en sangre, no resurgirá.

Vuestras quiméricas ilusiones empañan el horizonte que tenéis delante y que tal ver percibís en una delimitación confusa.

En España no puede haber más que Amor, Hermanos, pan, justicia, paz, trabajo... nunca cacicatos, mangones, favoritismos, pasiones, odios, engaños, fraudes y demás lacras, ya harto tiempo padecidas. La espiga de de nuestro pan del mañana se nutrió en tierras empapadas y regadas por la sangre de nuestros mártires.

Y por último, vosotros, «politicastos» pequeños caciques esparcidos esporádicamente por pueblos aldeas y caserios, última ramificación de la vieja política, tentáculos succionadores de tantos y tantos afanes y eficaz y semiinconsciente apoyo de la pasada rutina; figuritas pequeñas a quienes os morfan con el resorte de nuestra pueblerina vanidad, venid a nosotros.

¿Por qué esa solapada resistencia «al paso alegre de la paz», de nuestra Falange, tan necia como inutilmente?

Estáis acostumbrados a mandar como amos y señores, venid a obedecer como hermanos y soldados. ¿Que la

caída del escabel de vuestro cacicato es grotesca y ridícula? No os importe, no es mucha la penitencia. Un poco de humillación, para el que vivió de la soberbia y la vanidad no es demasiado precio para una redención. Venid a mirar «cara al sol» los que viváis en las sombras.

¿Acaso tenéis represalias en nuestro seno? No, esas no caben en Falange, no piense el ladrón que todos son de su condición. Aquí en nuestras filas hay Amor, Hermandad... Dejad vuestras solapadas insinuaciones en los ya maltrechos restos de vuestro señorío, abandonad esa inútil captación malévol y discreta, esos actos cautelosos, que sin dejar de entrafar una ofensiva, caen en la categoría de actos inconcretos abandonad vuestras tras veladas y torpes, vanas e insulsas maquinaciones ¿creeis que con ellas vais a cortar el paso de esta juventud de hierro o los derroteros gloriosos de un pueblo oprimido, que en

su destino histórico camina decidido a sus imperialistas afanes?

¡Pobrecillos!... Venid, venid sin miedo. Os conocemos y os amamos porque Falange es amor.

Dejad vuestra soberbia en la plaza de vuestro pueblo pera que sea pisoteada, armaos de disciplina y espíritu de sacrificio y venid. Nosotros haremos que vayais «Cara al Sol» sin deslumbraros y améis a vuestro prójimo como a vosotros mismos.

Nos dijo el Maestro «Amamos los unos a los otros» y lo hacemos, porque haciéndolo no necesitamos más leyes para el alma ni más fuerza para lograr nuestro histórico e imperialista destino que os llama con su grito de AMOR de ¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

JOSE M.^a RADILLO

Jefe comarcal de Prensa y Propaganda.

Cañizal 25 enero del año de salvación.

Febrero
8
LUNES

«Preguntaos en cada momento, si el acto que vais a realizar es digno del espíritu que representa vuestra camisa azul.»
M. HEDILLA

¡¡MANCHEGOS!!

Al anterior llamamiento que os hicimos para vuestro alistamiento en las Centurias Manchegas que se están formando, las cuales ayudarán a liberar de la tiranía roja a nuestra patria chica, la Mancha, han acudido algunos manchegos empuñando las armas.

Suponiendo que el resto no lo ha hecho por estar en otro puesto en la retaguardia, procurando que la vida sea normal, nos dirigimos ahora a éstos, en unión de las manchegas, esperando que en vista de que no pueden combatir, nos ayuden con donativos que utilizaremos en vestir a los paisanos ya alistados y que en breve marcharán al frente.

Si no lo hacéis de esta forma, ni sois españoles ni tampoco buenos manchegos; cada uno que mande lo que le permita su situación económica; pero que procure ayudar, pues en estos momentos necesitamos la unión de todos.

¡ARRIBA ESPAÑA!
El Jefe de F. E. de las J. O. N-S. de Ciudad Real.

LA UNICA
PELUQUERIA DE SEÑORAS
que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de
LAS TRES HERMANAS
Y NO OLVIDE: que es donde salen las mejores ondulaciones.
Calle de Calvo Sotelo 19, Pral.-ZAMORA (1)

Los Flechas agradecerán a V. la entrega de un libro para su Biblioteca, instalada en el Cuartel de Flechas,
— San Pablo, 8. —

FARMACIA
REBOLLO
ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS
PRODUCTOS QUIMICAMENTE PUROS
CALLE DE LA FERIA, 22
TELEFONO 1417 (12) ZAMORA

BAR Restaurant Entre dos amigos
Moderno ¿Cómo le va a V. Don Pedro? muy bien; y a V. Don Andrés? Qué grueso se ha puesto V. Es que el médico me ha ordenado que no tomé otros chocolates que no sean ESTE y SAN JOSE
CARTA AMPLIA
Primera casa en mariscos **Casa MATOS**
SAN TORCUATO, 41 Puentica, 1 (11) ZAMORA
(18) Editorial IMPERIO - Zamora

MAGIN PRIETO PRIETO
Tejidos de lana, seda y algodón
Las mejores calidades y gustos más selectos
PRECIOS RIGUROSAMENTE FIJOS
Ramos Carrión, 1 y 3. --ZAMORA (6)

Hierros - Ferrería
FLAVIANO BALLESTERO
SAN GIL, 7
Batería de cocina
TUBERIAS
Artículos Agrícolas (13)

Almacenes García
Adquiera sus prendas de invierno en esta casa
En gabanes y pellizas de caballero los **SURTIDOS** más completos
TEJIDOS - GENEROS DE PUNTO - CONFECCIONES
Ramón y Cajal, 19 y 21 (5) ZAMORA

La toma de Málaga en nuestra capital

Al recibirse esta mañana en las primeras horas la noticia de la toma de Málaga en nuestra capital comenzaron a engalanarse los balcones con colgaduras, ondeando las banderas en todos los centros oficiales.

Seguidamente desgarraron el aire los disparos de cohetes y bombas, organizándose una manifestación que hasta bien entrada la tarde ha recorrido las principales de la población, figurando en ella las autoridades, Milicias y el Ejército, que a su paso eran aplaudidos con entusiasmo entre aclamaciones a España, a Franco y a los libertadores de Málaga. A las 5, se celebró un magnífico desfile del Ejército y Milicias, que fueron vitoreadas entusiastamente por el público, que abastaba las calles.

Día de los estudiantes caídos por la Falange

Mañana a las once de la mañana se celebrará en la iglesia de San Andrés un solemne funeral en memoria de los estudiantes caídos por la Falange, al que se invita a asistir a todos los estudiantes y obligatoriamente a los miembros del Sindicato Español Universitario (S. E. U.).

Notas del Gobierno civil

Cantidades entregadas al excelentísimo gobernador civil y depositadas en el Banco de España con el destino que se indica.

La Cofradía de Nuestra Señora de los Remedios, de Pedrosa del Rey (Valladolid), 27,50 pesetas, para la suscripción nacional.

El señor Juez municipal, Fiscal y Secretario de Benegiles, de honorarios en un juicio de faltas por infracción a la Ley de Caza, 9, para la suscripción nacional.

Don Nicolás Ríos, Alcalde y Falange Española de Valer, 125, para la suscripción nacional.

Don Paulino Guerra, dueño del Hotel Castilla de Zamora, de postres no servidos a los huéspedes el día 4 del actual, 13, para la suscripción nacional.

Don Andrés Macho López, de Zamora, 10 pesetas para la suscripción nacional.

Don Federico Torres Domené, vecino de Zamora, 10 pesetas para la suscripción nacional.

Don Manuel Rodríguez Gallego, maestro nacional interino de Alcañices, de su sueldo o haberes que recibió en enero, diciembre y 19 días de noviembre último, 300,65 pesetas para la suscripción nacional.

Don Agustín Carrión, vecino de Alcañices, 21 pesetas para la suscripción nacional.

Don Jerónimo González, señora y familia, de Piedrahita de Castro, un billete de cinco dólares de Norte América, para la suscripción nacional.

Don Luis de María en Zamora, un billete de un peso de la República Argentina, para la suscripción nacional.

Don Federico Torres Domené, de Zamora, 5 pesetas para la Cruz Roja Asamblea de Zamora.

El señor Alcalde de El Perdigón, 40 pesetas para la Cruz Roja Asamblea de Zamora.

Don Eliseo Cordero, párroco de Moralina de Sayago, 10 pesetas para la Cruz Roja Asamblea de Zamora. Zamora 8 de febrero de 1937.

VIDA LOCAL

ANOCHÉ EN EL TEATRO PRINCIPAL

A beneficio del "Auxilio de Invierno", se estrenó anoche, con éxito, la comedia dramática "Las cinco rosas"

PROLOGO

Anoche y en virtud del simpático rasgo de Carmen Díaz, la aplaudida actriz española, que se presentó en el Teatro Principal en la función de tarde, se celebró la velada a beneficio de la magnífica obra de justicia social emprendida por Falange Española, bajo el título de «Auxilio de Invierno».

El Teatro presentaba animadísimo aspecto, encontrándose primorosamente adornado con banderas nacionales, de Falange y de los países amigos.

En los palcos tomaron asiento nuestro jefe provincial, camarada Ricardo Nieto y los demás jefes de nuestra organización, así como representaciones de las diversas secciones de la misma.

LA OBRA

La compañía de Carmen Díaz puso en escena, la comedia dramática en tres actos y en prosa, original de nuestros camaradas José Escudero y Jesús Paz Avelaira, titulada «Las cinco rosas».

Indudablemente que cuando amanece para todos una España Nueva, es preciso renovar las actividades de su vida en todos los órdenes. Por eso se impone la renovación de una de las principales facetas de la cultura de un país, cual es el teatro. Y al nacer este estilo tan nuestro, de la Falange,—que algunos llaman nuevo estilo poético—tenía también que manifestarse, llegando hasta las mismas raíces del teatro, para volcar de cuajo cuanto de malsano en él había e imprimirle ese refinado carácter artístico que inculcado en el público le predispone para el recio saborear de la espiritualidad humana, porque humano debe ser también el teatro, como un trozo de la vida llevado a las tablas. Por eso la maestría de los autores, debe estribar en imprimir a sus creaciones literarias esa humanidad precisa para que llegue a las almas de los espectadores, produciéndoles una impresión acentuada en más o menos grado, de la que resulta una reacción favorable al desarrollo de la trama. Y he aquí, que en esta ocasión cuando lo más fácil para llegar al espectador, hubiera sido presentarle una novela escénica de actualidad, plena de acción, de interés, de dinamismo, cuyos personajes fueran en la expresión sincera de los sentimientos del pueblo, porque de él habían salido, se nos presenta una obra, enmarcada en un elevado ambiente social, reducida de personajes, carente de animadas estampas novelescas, para plantearnos un conflicto amoroso entre un abnegado falangista cuyos ojos al volver del frente se cerraron a la luz y dos primas suyas; carácter, temple airoso, arranque de mujer española, una; frivolidad, fingimiento, despreocupación de mujer americana la otra. Entre ellas interviene, la madre, recia estampa de madre española, que ante el suplicio de su hijo, sacrifica su dolor al orgullo supremo de ver la

carne de su carne desgarrada por la redención de la otra Madre, más grande aún que el mayor bien humano.

Empresa difícil por tanto, la de provocar en el espectador esa reacción favorable a la estampa que se está viviendo en la escena. Y sin embargo, de ella han logrado salir airoso José Escudero y Jesús Paz Avelaira, supliendo la falta de movilidad en escenas llenas de una honda exaltación patriótica, moviendo los escasos personajes con un conocimiento del teatro, verdaderamente notable y haciendo brotar de sus labios un diálogo fácil, pulcro, florido, lleno de honda poesía, fiel expresión de los más austeros sentimientos. La falta de acción se ha suplido favorablemente con la medida de las tres jornadas de la obra, hilvanando las escenas sobrias, con un recio corte de expresión, atacando las premisas directamente, para sacar de ellas la conclusión terminante, que es principalmente donde se pone de manifiesto ese estilo de la Falange. Empero la animación escénica decae en el segundo, acto compensándose en su final con la consecución de la más expresiva teatralidad. Fácilmente se resuelve el problema planteado, en la última parte de la obra, con escenas llenas de un interés dramático insuperable, para finalizar con la entrega de la felicidad a aquel aquel en aras de la reconquista de la Patria, dió su sangre por ella.

LOS PERSONAJES

Gallego uno de ellos, los autores colocan la acción de su obra en Santiago de Compostela y sin embargo ninguno de los personajes habla el dialecto netivo, empero el amor a la tierra está desarrollado en ellos con hondas raíces y dirigido hacia el otro amor más sublime, que es el amor a España.

Caracteres bien pintados en conjunto, los personajes, intervienen en la acción con naturalidad y sin recurrir a provocar en ellos reacciones forzadas. Sintetizado admirablemente en la madre, el sentir de todas las mujeres españolas; en el hijo el de el patriota decidido que todo lo sacrifica por España y por su Falange, orgulloso de llevar en su pecho, sobre la camisa azul—las cinco flechas,—que al florecer, regadas con su sangre, son cinco rosas. Dibujado con suave propiedad, aunque un poco incompleto el tío indiano y compendio de una pléyade de señoritos que aun no se han convencido de la realidad presente y contra quienes más de una vez hemos levantado nuestra voz, el tipo del hermano, que al final, ante el ejemplo de Roberto, renuncia a las diversiones en la retaguardia y marcha contento con el beso y la bendición de la madre hacia el frente de batalla, todos los demás personajes que alrededor de estos se mueven, completan expresivamente sus diversas situaciones en la Patria Nueva, que se está forjando con la sangre de los mártires.

LA INTERPRETACION

Sencillamente insuperable. Carmen Díaz matizó exquisitamente el papel de Madre abnegada. La secundaron con acierto irreprochable en sus respectivas caracterizaciones, Margarita Larrea, Maruja García Alonso y Rafaela Satorres; de ellos, el mejor Vicente Soler, que imprimió a su papel de ciego visos de elevada teatralidad, resumidos en los magníficos gritos de ARRIBA ESPAÑA del final del acto segundo; Rafael Bardem, Ricardo Simo-Raso y Joaquín Roa compusieron acertadamente sus papeles y Emilio Espinosa en el indiano, logró captarse desde el primer instante las simpatías del público.

EL EXITO

Habiendo llegado la obra desde sus comienzos al ánimo del público este manifestó su conformidad, aplaudido largamente a los intérpretes que juntamente con los autores, se vieron obligados a saludar repetidas veces desde el proscenio al final de todos los actos. Felicitamos efusivamente a los camaradas José Escudero y Jesús Paz Avelaira a quienes deseamos nuevos éxitos en el cultivo del Teatro.

COLOFON

Para final de la sugestiva velada se puso en escena el entremés de los hermanos Quintero «El agua milagrosa» interpretado por Carmen Díaz, Rafaela Satorres y Ricardo Simó-Raso, haciendo las delicias del auditorio por su expresiva comicidad.

En medio de un respetuoso silencio se interpretó el himno de Falange y terminó la jornada, tan llena de interés y tan satisfactoria para público, autores e intérpretes.

En resumen, un nuevo éxito teatral de Carmen Díaz y su compañía inimitable y unas cuantas pesetas más que añadir gracias, al desprendimiento de los buenos patriotas, para el «Auxilio de Invierno».

ROJO Y NEGRO

En la función de las siete y treinta se representó «Como tu ninguna», de Quintero Guillén, en la que la compañía alcanzó un ruidoso éxito.

Esta tarde se pondrá en escena la comedia Quinteriana «El susto», y a las diez y media en honor y beneficio del Requeté se interpretará la obra de Pérez de Olaguer y Torralba de Damas, «Más leal que galante» y la comedia de don Jacinto Benavente, «La fuerza bruta», previas unas palabras de don José María Lamamié de Clairac.

La Cruz Roja, simboliza universalmente, compartir el dolor con los que sufren.

Toda persona de humanitarios sentimientos debe pertenecer a la Cruz Roja.

Falange Española de las J. O. N.-S

Se comunica a todos los camaradas de 2.ª Línea pasen por las oficinas de la misma desde esta fecha hasta el viernes de la presente semana para hacerles saber un asunto de bastante interés.

Que no falte ninguno.

El Jefe de 2.ª Línea.—Antonio Rodríguez Juanes.

Testimonio de agradecimiento

La familia de nuestro camarada muerto gloriosamente en frentedías pasados, Gonzalo Rodríguez Radillo, nos ruega que desde estas columnas hagamos constar su agradecimiento a las autoridades, regimiento, milicias, jefes en general de Falange Española y sección femenina, S. E. U., profesorado, alumnos, amigos y cuantas personas en estos días de amargura les han enviado su sentimiento por la pérdida del ser querido.

Quedan complacidos.

Escuela Normal del Magisterio primario de Zamora

ANUNCIO

Se hace saber por el presente que los exámenes extraordinarios se celebrarán el día 12 de los corrientes a las doce de la mañana para todos los alumnos del plan de 1914 y a las diez para los del plan llamado de Cultura general.

Teléfono de IMPERIO 1570

CARTELERA DE LA EMPRESA «SANVICENTE»

Teatro Principal

Hoy lunes Hoy lunes
COMPANÍA DE COMEDIAS

CARMEN DIAZ

A las SIETE Butaca, 3'00
Estreno de la preciosa comedia de los H. Quintero

EL SUSTO

Escrita expresamente para Carmen Díaz

A las diez y media Butaca, 2'50
Gran función en honor y beneficio del Requeté local

Estreno de la comedia de actualidad de Pérez de Olaguer y Torralba de Damas

Más leal que galante

La comedia en un acto de don J. Benavente

LA FUERZA BRUTA

Mañana Martes Despedida
A las SIETE Butaca, 3'00
Estreno grandioso de la comedia

¡España inmortal!

A las diez y media Butaca, 2'50
Estreno de la bonita comedia de Serrano Anguita y Góngora

La novia de Reverte

en esta comedia escrita expresamente para Carmen Díaz esta eminente actriz, bailará y cantará unas sevillanas

Nuevo Teatro

Hoy lunes Butaca, 1'00
El Nido deshecho

Ultima hora de nuestra información

Detalles de la ocupación de Málaga por las fuerzas nacionales.--La huída de los dirigentes rojos.--La bandera nacional en los edificios.--Manifestaciones de júbilo

Detalles de la ocupación de Fuíngerola

Se conocen detalles de la victoriosa jornada de nuestras tropas en el frente del Sur. En la toma de Fuíngerola huyeron los marxistas abandonando la ciudad cobardemente a la entrada de nuestras tropas, que con entusiasmo sin límites se dedicaban a arrancar con los machetes los carteles de propaganda soviética colocados por los rojos en las calles. Se llegó a Fuíngerola pasando un sólido puente provisional sobre el río, tendido por nuestros ingenieros. Fuíngerola está en su mayor parte reducida a escombros; en el centro del pueblo hay un solar completamente deshecho. Es lo que queda de la iglesia. También el pueblo de los Moriches, en el avance a Torremolinos, se vió en la iglesia un enorme letrero que decía: «Centro de las juventudes libertarias». En la mañana de ayer y a falta de un local cerrado donde celebrarla, se oyó Misa al aire libre por el Estado Mayor y jefes de las columnas que avanzan sobre Málaga.

Pocos momentos antes de la entrada de las fuerzas nacionales en Fuíngerol, habían llegado a ella, en vergonzosa huída las fuerzas marxistas de Marbella, que al percatarse de nuestro rápido avance siguieron en su huída en dirección a Málaga, los cortijos y la sierra de Míjar.

Son numerosos los milicianos que se pasan a nuestras filas con armamento, mostrándose avergonzados del engaño en que les han tenido sometidos los marxistas.

En todo el día del domingo únicamente los disparos de la aviación y los antiáereos, eran las señales de guerra que se oían en el territorio reconquistado. En su avance victorioso, nuestras fuerzas iniciaron por la mañana una descubierta sin disparar un solo tiro, puesto que el enemigo, ante la presión de nuestros soldados, se conformó con huir a la desbandada.

La ocupación de Málaga

Las columnas que sobre la ciudad venían operando por el Oeste, Norte y Noroeste pasaron la noche sobre las armas en los lugares estratégicos previamente señalados por el mando, para evitar todo intento de reacción por parte del enemigo.

Apenas raya el día, cuando se inició el movimiento sobre la ciudad, desplegando en un frente extensísimo y llevando a cabo rapidísimamente el avance, a pesar de la resistencia ofrecida por el enemigo, que en los primeros momentos se parapetó en las primeras casas de la ciudad, que hubieron de ser tomadas una por una, principalmente los chalets, cortijos y fincas de recreo de la célebre Vega malagueña.

Esta resistencia del enemigo fue breve ante el empuje de nuestras fuerzas, que pusieron en fuga desordenadamente a los rojos. Aún no había salido el sol, cuando ya la glo-

riosa bandera roja y gualda ondeaba en el Palacio de la Caleta y otros edificios del centro de la población, al mismo tiempo que penetraban nuestros soldados en las construcciones del puerto, la Fábrica de azúcar y la Tabacalera.

Por otro lado, nuestros buques iniciaron una entrada arrolladora en el puerto, dominando los muelles por completo, con lo que virtualmente la lucha estaba terminada, escuchándose sólo disparos sueltos que hacían pandillas de rojos dispersas por el barrio del Perchel y el del Faro, y a los que los soldados de España iban copando o dejando muertos ante su inútil resistencia.

Continuaba el progreso por las calles de la ciudad, siendo verdaderamente emocionante la salida de la gente de orden que ha podido quedar con vida en la capital malagueña, que saliendo al paso de nuestro soldados se abrazaba a ellos vitoreándoles entusiastamente.

Se registraron varios casos de síncope ante la indescriptible emoción producida por estos momentos altamente impresionantes. Aún no eran las nueve de la mañana cuando ya lucía la bandera nacional los edificios de la Catedral, Capitanía y el Gobierno civil, así como las pocas casas del centro de Málaga que aún permanecen en pie.

Nuestros soldados seguían recorriendo las calles copando a cuantos rojos intentaban a huir sin percatarse de que toda resistencia sería ya inútil, puesto que la ciudad estaba ya por completo en nuestro poder.

Poco después de entrar en Málaga supieron nuestros jefes que los dirigentes rojos habían huido en la noche de ayer amparados por la oscuridad en un barco que ostentaba el pabellón inglés, burlando así el bloqueo de los barcos nacionales. Esta huída estaba preparada con anticipación calculándose en cerca de un centenar los marxistas que lograron escapar de la población. Los pocos marxistas que han quedado con vida, maldicen de los dirigentes que en el momento propicio supieron huir, dejándolos abandonados a la muerte o a la prisión.

A la hora en que transcribimos estas noticias, no se oyen ya en la ciudad más que tiros sueltos, principalmente por las huertas y cañaverales de su parte Norte.

La reducción circunstancial de la superficie de los periódicos, es obligatoria y de carácter general para toda la Prensa de España.

LECTOR: Contempla con orgullo a nuestros heridos; obséquiales en la medida de tus fuerzas, que ellos han hecho el sacrificio de su sangre.

MÁLAGA

La bella ciudad del Mediterráneo, la que a los siniestros resplandores de los incendios vivió el bárbaro calvario de todas las torturas bajo la despótica tiranía de los modernos vándalos, acaba de ser reconquistada para España.

Las aguas del Mare Nostrum, azul, como los Ejércitos de la Reconquista de España, han reflejado en sus ondas la gloria de este día, horas de liberación, de triunfo, en las que las armas de España han barrido con su empuje irresistible las hordas de la barbarie y del crimen.

Y fué el glorioso general Queipo de Llano, —forjador de la heroica gesta andaluza—, el maravilloso conductor de la máquina guerrera, que en fuerte impulso de Conquista santa, acaba de hincar en la senda triunfal de España, este nuevo jalón imperial.

Seis meses de crueldades, de crímenes bajo la dominación de un obrerismo incivil, controlado por Moscú, cuyas consignas eran ciegamente obedecidas.

Todo ha terminado. Málaga hoy, como antes otras poblaciones se incorpora a la Nueva España, por el esfuerzo de este Ejército y de estas gloriosas e incomparables milicias del auténtico pueblo.

Llor a los que a fuerza de heroismos van ganado, paso a paso, el suelo de la Patria, incorporando a ella—libres de despóticas extranjerizantes— aquellos de sus pedazos ensangrentados por tantos y tantos mártires.

¡Gloria a España!
Españoles: En pie ante el nuevo triunfo de las fuerzas que a la victoria conduce el Generalísimo Franco.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Sin que se sepa como han aparecido en la tarde de hoy cubiertas por completo con los colores de la enseña española, las pocas casas que, como decimos, han podido quedar en pie en el centro de Málaga, no pudiendo explicarse cómo después de seis meses de terrorismo marxista, han podido conservarse estas colgaduras.

Para aumentar la alegría justa que impera en nuestras provincias de la retaguardia, diremos que la victoria se ha obtenido con escaso número de bajas y que el botín obtenido, tanto en calidad como en cantidad, es de proporciones verdaderamente colosales.

En todas las ciudades liberadas se han celebrado hoy manifestaciones patrióticas para celebrar la toma de la capital malagueña.

Otra reclamación

El Gobierno de Noruega ha formulado una reclamación al rojo de Valencia, reclamándole una indemnización de cuatro millones de coronas para las familias de los marinos que resultaron muertos en el bombardeo por un barco pirata comunista.

Auxilio de invierno

ha levantado una serie de organismos poderosos que llevarán calor y primavera a miles de hogares tristes y ateridos, ropas y abrigos a las carnes yertas de rigor y de invierno.

ULTIMAS NOTICIAS

Más sobre la ocupación de Málaga

Málaga.—El número de marxistas que defendían la ciudad era de 40.000, habiendo además seis mil en las afueras para favorecer la retirada de aquellos en el caso, como se vé ya prevenían, de tener que abandonarla. Donde los bolcheviques ofrecieron mayor resistencia, fué en la Fábrica de Azúcar, en la que nuestras tropas tuvieron que entrar con granadas de mano, cayendo en nuestro poder y desistiendo el enemigo de la lucha, emprendiendo una huída desesperada.

La derrota de los marxistas ha sido catastrófica; pues habiéndosele sido cortada la retirada a la altura de Velez-Málaga, no tiene escape posible, por lo cual, de los 40.000 fugitivos, se cree sean pocos los que puedan salvarse.

En cuanto al material de guerra, es incalculable el número del recogido hasta ahora, pues decirse que todo el que los rojos poseían ha caído en nuestro poder.

Málaga.—La entrada de las tropas nacionales ha sido apoteósica y emocionante. En todas las casas ondea la bandera bicolor y la población acompaña y vitorea constantemente a nuestros soldados y Milicias. En muchos semblantes se notan todavía las huellas del pánico y los sufrimientos padecidos bajo el dominio de las hordas rojas.

Muchos de los grupos fugitivos fueron materialmente destrozados por la Artillería de los barcos de guerra nacionales, al intentar huir por la costa.

Se dice que el barco que conducía a los dirigentes marxistas, ha sido apresado a poca distancia de la costa malagueña.

Klever se despide

Madrid.—El generalísimo soviético Klever, después de haber sido destituido, ha hecho las siguientes declaraciones: Siempre cumplí con mi deber, a pesar de la indisciplina de las fuerzas confiadas a mi mando.

Me marchó satisfecho, pues fuera de España todos saben lo que soy. He rehusado el encargo que se me hizo de defender la ciudad de Málaga, y doy por terminada mi misión.

Más cadáveres en la costa

Tenerife.—En aguas de Valencia, han aparecido nuevos cadáveres, que se supone aun de personas que los rojos tenían como rehenes y a las que han fusilado y arrojado al mar.

Cruz Roja Española

MUY IMPORTANTE

Se advierte a las personas que deseen adquirir informes de familiares residentes en territorio español no liberado, que según órdenes recibidas de la Delegación Internacional de la Cruz Roja en Burgos, las peticiones de informes deben hacerse precisamente en las fichas que se facilitarán en esta Oficina (Diputación provincial) escritas a máquina; no admitiéndose de otra forma en la Delegación Internacional.

Asimismo no admite peticiones de noticias para el territorio de Asturias no liberado por no haber en el mismo representación oficial.

Zamora, 11 de enero de 1937.—El presidente delegado.

Teléfono de IMPERIO 1570

La desastrosa labor de Blum

París.—En los medios políticos de la Francia decente, se habla ya de la difícil situación que está creando al país la política del Gobierno del Frente Popular francés. Hendaya, Biarrit, San Juan de Luz y otras localidades que sirven de frontera a la zona aún en poder de los rusos de España, son verdaderos nidos de gentes indeseables, que se dedican a practicar el contrabando de armas y el paso de voluntarios de una manera descarada.

Y no es esto lo peor, si no que ya utilizan sus malas artes, robando y hasta asesinando. Los pacíficos vecinos de esos lugares, realmente en peder de los extremistas, se preguntan cuando el Gobierno va a poner en práctica las leyes y va a ordenar la expulsión de esos elementos o su internamiento.

Otro "chanchullo"

Casablanca.—El gobierno rojo de Valencia ha entablado negociaciones con el de Rusia con el fin de venderle toda la producción de mercurio de las minas españolas, no obstante existir un convenio con Italia para la entrega a esta nación de ese mineral.

La boda de un hijo del Duce

Roma.—Con gran brillantez se ha celebrado la boda de Victorio Mussolini, hijo del Duce. A la salida del templo, los novios pasaron bajo un arco formado por espadas y machetes, y la inmensa mu-

chedumbre que llenaba la plaza los aplaudió con frenesí. En la Basílica de San Pedro, los desposados rindieron homenaje al Príncipe de la Iglesia. Han recibido entusiastas felicitaciones de Hitler, y otras personalidades extranjeras.

Todavía el Mando único

Madrid.—Durante la breve estancia de Largo Caballero, se celebró una reunión de la Junta de Defensa para adoptar trascendentales medidas, en vista de la gravísima situación por que atraviesa Madrid. También se habló de la unidad Mando,

Los del "P. O. U. M." contra la Generalidad

Barcelona.—Los del «P. O. U. M.» vuelven a arremeter contra los republicanos, que dicen que los obreros están defendiendo la república «liberal y democrática». Los obreros—dice el P. O. U. M.—no pueden defender a una república democrática de vidores, de los que se dan la gran vida, mientras los obreros mueren en los frentes y pasan necesidades.

Pestaña, enfermo

Barcelona.—Angel Pestaña, el líder sindicalista, hace una temporada que se encuentra gravemente enfermo.

En Madrid no hay agua

Valencia.—Se sabe que en Madrid se han agotado las fuentes que surtían de agua al vecindario. En vista de esto, las autoridades estudian el medio de solucionar el problema, así como el de llevar víveres a la capital,

por medio de autocamiones. Dichas existencias serán encerradas en depósitos y debidamente custodiados, con el fin de que su distribución no degenera en absoluto.

La vida en Madrid

Madrid.—Las emisoras de Unión Radio son cada vez más cortas. Ello obedece al hecho de tener que apagar, relativamente temprano, el alumbrado de la capital.

Los bares y cafés se cierran casi al oscurecer y en ellos no se permite la permanencia a más de dos personas a la vez, y éstas tienen que justificar su personalidad con la larga serie de documentos de que es necesario ir provistos para circular por la capital.

Hace algún tiempo y por las propias autoridades, se dió noticia de existir una extensa epidemia de tifus y viruela negra. Ahora verdaderas manadas de perros hambrientos se han echado a la calle para buscar comida en los basureros, siendo portadores de peligrosas enfermedades.

Las tituladas autoridades de la capital, han dado órdenes previniendo el vecindario de este nuevo peligro.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.—En Zamora: 2,50 pesetas al mes. En la provincia: trimestre 7,50 pesetas. Extranjero: año 60 pesetas. Repúblicas Hispano-americanas: año 30 pesetas. Se considera que continúa suscripto al periódico el que no lo devuelva a la Administración del mismo.

Descuentos para vendedores y corresponsales. Número suelto, 15 céntimos. Número atrasado, 25 céntimos.

TEJIDOS Y CONFECCIONES EL MEJOR SURTIDO EN CAMISAS DE FALANGE Y CAZADORAS Teodoro Cifuentes M. Benlliure, 1 (3) ZAMORA

Próximamente

FOTOS

Semanario gráfico de Falange

FOTOS

la gran revista del reportaje y la actualidad

FOTOS

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española

FOTOS

veinticuatro páginas llenas de emoción y de interés

FOTOS

Se venderá a treinta céntimos en toda España

FOTOS

El semanario gráfico indispensable en todos los hogares

FOTOS

abarcará el sentir popular de la gesta que vivimos

FOTOS

Será leído por todos

Muy pronto

¡¡FOTOS!! ¡¡FOTOS!! ¡¡FOTOS!!

Semanario gráfico de la Falange

30 céntimos en toda España

Redacción y administración (provisional)

Avenida 2.--San Sebastián.

Poseedores de valores del Estado

y especiales, que tenéis que hacer declaraciones juradas y detalladas de cuantos poseáis ANTES DEL DIA 9 de FEBRERO ACTUAL; para asesorarse bien y no incurrir en omisiones que les perjudicarían, diríjense con urgencia a

Pablo y Benito Junquera

CORREDORES OFICIALES DE COMERCIO

quienes se encargan de hacerlas con precisión y presentarlas en Hacienda por su mediación por ser también Gestores Administrativos Colegiados (antes Agentes de Negocios).

SANTA CLARA, 33 Y 34 (Frente al Banco de España)

TELEFONO 1611 Zamora (17)

¡Mobiliario para Oficinas y Sindicatos de Falange Española! PRECIOS ESPECIALES El «HIMNO» de FALANGE en discos Insignias de FALANGE varios modelos Retratos del Generalísimo Franco y Primo de Rivera GRAN BAZAR de Salvador García Vilaplana Santa Clara, 2. Zamora (15)

Abrigos y Pellizas en las MEJORES condiciones de PRECIO en la Casa de los GABANES EMILIO PRIETO Sagasta, 35 (4) ZAMORA

Viuda de Florencio Rueda ALMACEN DE COLONIALES FABRICA DE Harinas y Jabones (14) ZAMORA

¿Busca V. un periódico de amplia y seria información? Suscríbase a "IMPERIO"

Para ello sírvase llevar el siguiente Boletín y enviarle en sobre abierto a esta Administración, franqueado con un sello de dos céntimos.

Boletín de suscripción

Sr. Administrador de "IMPERIO" Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 6. --- ZAMORA

Don (Nombre y dos apellidos) vecino de (pueblo, línea y cartería)

desea suscribirse al diario «IMPERIO» por un (1) para lo cual remite por Giro Postal la cantidad de pesetas importe de dicha suscripción.

(Fecha) (Firma)

(1) Trimestre, 7,50 ptas.; Semestre, 15 ptas.; Año, 30 ptas.

ESTE NUMERO CONSTA DE SEIS PAGINAS

«EL NOROESTE ZAMORANO» (Sociedad Anónima)

Transporte de viajeros de Zamora a Puebla y Benavente a Mombuey.

Salida de Puebla A las siete de la mañana. — Y de —

Zamora y Benavente (16) — A las tres de la tarde.

Gran Restaurant «LAS CUATRO NACIONES»

Servicios esmerados Precios económicos Plaza Mariano Benlliure número 6 Zamora.—Teléfono 1625 (9)





Las gloriosas fuerzas de Queipo de Llano, han ocupado en la mañana de hoy la ciudad de Málaga

Crónica telegráfica

La victoriosa jornada del sábado en los frentes de Madrid y Málaga

Por el TEBIB ARRUMI

Cómo está el "patio"

Sevilla.—La emisora «F. A. I.» de la columna Durruti, del frente de Aragón, se desata en unos fuertes ataques contra lo que ocurre en la retaguardia roja. Después de los sucesos de Tafaella, dice, el vecindario de Rosas boicotea todas las actividades sindicales, sin que nada se haga para evitarlo. Y repite las amenazas de siempre contra los dirigentes de la vida catalana.

París.—Cada día se acusa mas la descomposición de los elementos que integran el Frente Popular de España. Todos andan a la greña, desde el Gobierno de Valencia, cuyos Consejos son otros tantos escándalos, hasta los Comités. Todos quieren cargos, todos quieren mandar. El ambiente de bronca y pendencias se extiende a todas partes, siendo frecuentes las colisiones.

Prieto intensifica sus trabajos para, de acuerdo con Francia y Rusia, echar por la borda a Largo Caballero y demás extremistas que integran la «camarilla» valenciana. Alvarez del Vayo y Araquistain, han puesto el grito en el cielo al enterarse de esos manejos, que califican de alta traición.

Donativo de Romanones y del marqués de Fontalba

Sevilla.—En su charla del sábado, el general Queipo de Llano, dió cuenta de dos importantes donativos para el Estado español, uno, del conde de Romanones. «que, para borrar dudas y recelos, ha hecho donación del diez por ciento de su capital, que asciende (el diez por ciento) a treinta y tantos millones de pesetas», y el marqués de Fontalba, «que había entregado a los comunistas en los primeros días del movimiento, y forzado a ello, dos millones, para congraciarse con nosotros, ha donado a los verdaderos defensores de España, al Estado español, veinticinco millones de pesetas».

La situación en Málaga

París.—El avance de las fuerzas de Queipo de Llano hacia Málaga, ha llevado el terror y el desaliento a los dirigentes rojos, muchos de los cua-

les preparan la salida de la ciudad, cosa nada fácil por encontrarse ésta virtualmente cercada por tierra y mar.

La llegada de milicianos fugitivos del frente de combate, contribuye a acelerar la desmoralización.

Boletín Oficial del Estado

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica dictando normas para regular la función para la recaudación de las contribuciones que se citan.

Otra, de la misma Junta, ampliando el decreto sobre incautación de bienes de las entidades políticas, a las asociaciones que en dicha disposición se menciona.

Otra orden dictando reglas sobre el funcionamiento de las Asociaciones benéficas de Telégrafos.

Una orden del Gobierno General, del Estado, disponiendo que el 33 por ciento de todas las multas que impongan los Gobernadores civiles, habrá de aplicarse a la Beneficencia.

Del mismo Gobierno General, otra orden explicativa del decreto creando el subsidio del Combatiente.

Huellas del salvajismo rojo

Berlín.—Comunicau de San Juan de Luz, que en aquellas aguas han aparecido algunos cadáveres con las manos atadas hacia atrás y huellas de brutales torturas.

Se cree sean de los que fueron asesinados en Bilbao.

Se descubre un complot

Berlín.—Se ha descubierto un complot tramado por los anarco-sindicalistas para asesinar al agente soviético Alexenco a Rosenberg.

Esta trama fué ya descubierta en el mes de enero, pero se ha guardado el secreto con el fin de detener a los complicados en el asunto, lo que hasta ahora no ha sido posible.

Un ladrón de ladrones

San Juan de Luz.—En la frontera ha sido detenido un individuo que llevaba encima un millón de pesetas en alhajas y piedras preciosas, más ciento veintisiete relojes.

Al ser interrogado sobre la procedencia de aquella fortuna, manifestó que le había sido entregada por un partido político español para su venta en el extranjero y adquisición de armas y municiones para los rojos.

Preparando otra "razzia"

Madrid.—Procedente de Valencia, ha llegado el Director general de Seguridad.

Al hablar con los periodistas, les manifestó que el objeto de su viaje era el de acelerar la sustanciación de los procesos existentes, ya que es criterio del Gobierno de Valencia, que no haya presos en las Cárceles de Madrid. Estos sumarios—agregó—pasarán, para su vista y fallo, a los Tribunales populares.

Una exigencia intolerable de Rusia

Londres.—El Gobierno ruso ha contestado que declina toda participación en el plan de control en la forma que se intentó llevar a cabo; es decir, dividiendo el litoral español en zonas. El Gobierno manifiesta que está dispuesto a colaborar en dicho plan siempre que el control se haga colectivamente, interviniendo, desde luego, la escuadra rusa.

Unas declaraciones del Generalísimo

Londres.—«El Evering Post» publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el Generalísimo Franco. En ella, el Jefe del Estado español, ha dicho que todo el mundo se pregunta por qué no se ha entrado ya en Madrid, y agrega, que esto no se ha hecho por no tratarse de una ciudad abierta a la que no se quiere destruir totalmente, y que se conquistará, por consiguiente, sin destruirla.

Sierva de Rusia

Londres.—Un periódico habla de los síntomas reveladores de la sumisión de Francia a las órdenes del dictador Stalin. Este, en su deseo de complicar las cosas y crear una grave situación internacional, ha hecho que Francia pida que, en el proyecto de control en las fronteras marítimas y terrestres de España, tenga Rusia su participación, para lo cual—deseo que en modo alguno puede prosperar—la flota soviética ejercerá vigilancia en aquella parte de la costa de España aún dominada por los extremistas. De este modo Rusia, que ya viene siendo beligerante en la guerra civil de España, se convertiría en contrabandista o, en el mejor de los casos, facilitaría el acceso a los puertos marxistas de barcos rusos o de otras naciones portadores de contrabando de guerra, y si los navíos nacionalistas trataban, en uso de un perfecto derecho, de impedirlo, surgiría el choque, lo que, por lo visto, se pretende formular tan inadmisibles propuestas.

Málaga para España

A las diez y media de la mañana, nos llegó la noticia de haber entrado en Málaga las gloriosas fuerzas del Ejército del Sur.

La primera noticia fué lanzada al mundo por la Emisora de Falange de Valladolid.

En Zamora, todos los Centros oficiales lucen colgadas y las banderas ondean en ellos, así como en numerosas casas particulares y Centros de FALANGE.

La gente empieza a echarse a la calle para celebrar este nuevo y rotundo triunfo de nuestras invictas fuerzas.

Navalcarnero, 6 (tres tarde).—En la noche del viernes, cuando las nubes se apiadaron un poco y dejaron de lanzar los chubascos que durante todo el día habían caído sobre nosotros, contribuyendo a anegar más de lo que estaban los campos, una ráfaga de alegría corrió de campamento en campamento y trinchera en trinchera: las tropas sin que se pudiera saber por qué procedimiento, acababan de enterarse de nuestro triunfal avance en Andalucía, y los gritos de ¡Viva Queipo de Llano! poblaron el ambiente.

El mal humor que a este valeroso Ejército de Madrid está produciendo la paralización forzosa que han impuesto los temporales, se disipó ante la grata nueva, y en todas las bocas oíase el mismo comentario: «¡Qué lástima que las dos operaciones sobre Málaga y Madrid no se hayan podido hacer a un tiempo!»

No hay que decir que durante toda la noche los ojos de los muchachos de por acá han estado clavados en el cielo, que por cierto se mantuvo estrellado, y cuando a la madrugada aparecía totalmente limpio de nubes el cielo, corrió como una chispa eléctrica la intuición de que algo haría el Mando para aprovechar el inesperado buen día.

En efecto, el general jefe de la división reforzada, en un rasgo de verdadera audacia y casi de temeridad, dispuso que las columnas que desde hace tantos días viven sobre las armas y preparadas para una gran maniobra ofensiva, se aprestasen a realizar una operación, cuyos objetos tenían los jefes previamente señalados. No cabe dudar que el enemigo no esperaba, de ninguna manera, que apenas apuntase el sol en un solo día después de faltar tantos por completo, nos decidiésemos a un nuevo avance, y por no esperar, la operación que hoy han realizado distintas columnas del frente de Madrid, se ha podido llevar a efecto con muy escasas bajas, a pesar del gran número de kilómetros recorridos en el avance y de los importantes objetivos que hemos logrado conquistar.

Las fuerzas nuestras partieron de Getafe, Pinto, Parla y Valdemoro, y consiguieron los siguientes objetivos: Gózquez de Arriba, a ocho kilómetros y medio del punto de partida de nuestras fuerzas; Mesa, a seis kilómetros y medio; Valdecava, a cinco kilómetros y medio; La Marañosa, a diez kilómetros, y Ciempozuelos, a cinco kilómetros y medio. La Marañosa fué artillada inmediatamente, y quedó la célebre fábrica de gases totalmente rodeada por nuestras fuerzas.

Hemos establecido una línea de quince kilómetros de frente sobre el Jarama, dejando este río totalmente bajo nuestros fuegos desde el punto en que se le une el Manzanares hasta las vertientes que están frente a San Martín. La profundidad de nuestro avance ha sido de una media de diez kilómetros, quedando los vértices estratégicos perfectamente atrincherados y defendidos, no quedando ni una pulgada de terreno en poder del enemigo desde el Jarama a la carretera de Andalucía, que sirvió de base para el movimiento de nuestras fuerzas.

Es inexplicable la rapidez y el coraje que pusieron nuestras columnas en su audacísimo empujón; a las dos de la tarde estaban conseguidos todos los objetivos, y al conocerse en los otros sectores y posiciones de Madrid la noticia de este victorioso e inesperado avance, el entusiasmo que se despertó fué indescriptible.

A pesar de que el día permitió operar por la tarde, el tiempo volvió a mostrarse inseguro y las nubes amenazaban nuevos azotes de lluvia. Será lo que sea, pero por el pronto ya nadie nos quita la gran extensión de terreno, de incuestionable importancia estratégica, que tan brillantemente y tan a poca costa a conquistado en el día de ayer la división reforzada de Madrid.

Las fuerzas del Ejército del Sur llegan a las puertas de Málaga

Los brillantísimas operaciones realizadas en el frente de Málaga, han llevado, en tres gloriosas jornadas, a nuestras fuerzas, a las mismas puertas de la ciudad mártir.

Las tres armas: aviación, escuadra y fuerzas de tierra, han rivalizado en empuje y entusiasmo, hasta deshacer materialmente al enemigo que ante el avance arrollador y sin tregua de nuestras aguerridas fuerzas, abandonando posiciones y localidades fuertemente atrincheradas, no consiguiendo, ni con su labor de destrucción de vías de comunicación, puentes y viaductos, entorpecer la marcha de las heroicas tropas del Sur, que, además de un considerable número de bajas hechas al enemigo han cerrado completamente el anillo sobre Málaga, en cuyos arrabales acamparon ayer los bravos soldados de Queipo de Llano. La pericia y dotes estratégicas de este heroico general se han manifestado, una vez más, con esta rotunda y aplastante victoria.

Esperamos no transcurran muchas horas sin que Málaga quede totalmente ocupada.